

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su preocupación por la situación laboral de los trabajadores metalúrgicos de las empresas Ternium-Siderar y Tenaris-Siderca, del grupo Techint, y por la crisis del sector.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Al momento de la redacción del presente proyecto la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) cumplía 15 días de paro en las 50 empresas contratistas que operan en la planta de General Savio -ex Somisa- en la ciudad de Ramallo.

El gremio denuncia que los trabajadores perdieron un 30% de su poder adquisitivo mientras el Grupo Techint -a través de Ternium y Tenaris- incrementa sus ganancias. Por otra parte, el 1 de septiembre se conocieron 50 despidos en la fábrica de Campana, lo que fue denunciado por el secretario general de la UOM, Abel Furlán, en una asamblea de trabajadores realizada en el Centro de Capacitación "Fray Luis Beltrán" de Ramallo.

Las consecuencias de la crisis de la industria metalúrgica nacional impactan con mayor dureza en la zona norte de la provincia de Buenos Aires, epicentro de la actividad, donde se asientan varias empresas del grupo Techint. El freno de la demanda interna, la caída del consumo y las desventajas que generó la apertura de las importaciones -sobre todo lo que ingresa de China y Brasil-, son las causas principales. La producción anual de acero, que rondaba 1.500.000 toneladas, cayó estrepitosamente a unas 600.000 toneladas en 2024, con una tendencia negativa que persistió durante el primer semestre de 2025.

El conflicto gremial originado en la falta de acuerdo salarial en las comisiones paritarias, donde la empresa pretendió acordar aumentos por debajo de la inflación, se ve agravado con los mencionados despidos a los que se sumarían en los próximos días otros 150 trabajadores, de acuerdo a lo manifestado por la UOM.

El 22 de agosto la empresa Techint había prohibido el ingreso a 170 trabajadores de empresas contratistas, que iban a realizar sus tareas habituales en la planta de Ternium en San Nicolás.

El impacto de esta crisis afecta también a la empresa Acindar que en su planta de Villa Constitución opera a la mitad de su capacidad, con solo uno de los dos hornos en funcionamiento; de los tres trenes laminadores, uno ya fue cerrado de manera definitiva. A esto se suman paradas intempestivas que se repiten a fin de cada mes y la suspensión de personal en la planta de reducción directa desde hace cuatro meses, lo cual genera un panorama desolador para el corazón productivo de la zona.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL